

巴以冲突升级与美以“特殊关系”前景

范鸿达

【内容提要】2023年10月7日新一轮巴以冲突爆发以来，美国对以色列的看法呈现一些新变化。在冷战年代历经十几年建立起来的美以“特殊关系”，正在遭遇来自美国内部日益明显的挑战。一年多来，以色列对加沙高烈度的军事打击导致大量平民伤亡和人道主义危机蔓延。巴以冲突影响不断外溢对美国在中东的利益、国家形象及国内政治社会生态构成挑战。美国出现有史以来最为广泛而强烈的对巴勒斯坦人的同情与支持及对以色列的批评。虽然偏袒仍然是美国对以政策主流，但出于维护国家利益和政治人物个人利益需要，美对以政策正在发生一些变化。这一进程虽较为缓慢，但势必将影响美以“特殊关系”。

【关键词】巴以冲突 美以关系 中东局势

2023年10月7日新一轮巴以冲突严重升级后，加沙地带死亡、受伤和流离失所的人数显著上升，仅死亡人数就已超过四万，其中绝大部分为加沙平民。此轮冲突升级还表现出明显的溢出效应，如黎巴嫩真主党与以色列直接交火，胡塞武装在红海袭击以色列目标船只，以色列和伊朗互相进行本土袭击等。自本轮巴以冲突升级以来，以色列的行为对美国国家利益和国家形象均造成难以忽视的冲击，美国内部同情巴勒斯坦和批评以色列的声音均达到新高，国际社会也普遍对以色列的过度军事打击行为持批评态度。迫于国内外压力，拜登政府不得不一再向内塔尼亚胡政府施加压力，美国以色列“特殊关系”遭遇挑战。对内塔尼亚胡总理和以色列来讲，特朗普再次当选美国总统是一大福音。尽管特朗普一再表示坚定站在以色列一边，在其第一总统任期也有强力支持以色列的记录，但是美以关系由“特殊”走向“正常”的可能性仍然存在。

巴以冲突升级与美国对以色列政策

在巴勒斯坦问题和伊朗核问题等方面，长期以来美国严重偏袒以色列。美以“特殊关系”根深蒂固，但并非与生俱来，而是有一个形成发展的演进过程。

出于国家安全与发展需要，1948年以色列建国伊始就非常希望与美国建立密切关系，但美国政府对此反应冷淡。在事关以色列生死存亡的第一次中东战争中，杜鲁门总统拒绝向交战的任何一方运送武器。艾森豪威尔总统起初对以色列也没有特别在意，在他看来，以色列只是美国全球战略中一颗很小的棋子，不值得美国冒与苏联冲突的风险。他也非常不满意以色列1956年发起对埃及的第二次中东战争。艾森豪威尔总统甚至威胁要切断所有对以色列的官方和私人援助，并将以色列驱逐出联合国，以迫使以色列在1957年撤出在第二次中东战争中占领的埃及西奈半岛。^[1]

但是随着一些阿拉伯国家在20世纪50—60年代亲近苏联，美方对以色列的态度逐渐发生变化。1962年肯尼迪总统私下向以色列时任外交部长、后来出任总理的果尔达·梅厄表示，美国与以色列在中东有着“特殊关系”。^[2]在以色列取得1967年第三次中东战争的彻底胜利后，约翰逊总统意识到以色列是中东一个不可忽视的强国，可以帮助美国实现在该地区的战略目标。其后以色列很快就被华盛顿视为中东地区优先保障的盟友，美以“特殊关系”逐步形成。

认定与以色列关系“特殊”后，美国给予以色列巨大且持久的帮助。较之前任，尼克松总统向以色列

提供更多的军事和经济援助。1973年第四次中东战争给以色列造成巨大打击，也暴露出以色列的一些安全隐患。在此背景下，美国着力运用外交手段推动以色列与阿拉伯国家和平相处，时任国务卿基辛格为此在中东开展“穿梭外交”。历经多年努力，1978年，在卡特总统主持下以色列和埃及进行戴维营和谈，次年埃以在白宫签署和平条约，为以色列解除一个关键的外部安全威胁。1981年11月，美国和以色列签署战略合作谅解备忘录。1987年1月，美国国会迈出最大的一步，将以色列指定为主要的非北约盟友。^[3]

自1970年以来，作为联合国安理会常任理事国，美国在安理会投票中数十次否决谴责以色列的决议。^[4]过去四十多年美国对伊朗一直施行遏制政策，美伊关系始终处于僵持甚至对抗中，其中有显而易见的以色列因素。长期以来华盛顿在巴勒斯坦问题上的表现，特别是特朗普政府悍然承认耶路撒冷是以色列的首都、承认犹

太人定居点的合法性、提出以严重伤害巴勒斯坦人的方式解决巴勒斯坦问题的方案，都是美国中东政策偏向以色列的具体表现。

2023年10月7日新一轮巴以冲突发生后，美国通过多个途径对以色列表达坚定支持。冲突发生当天，拜登总统与内塔尼亚胡总理通电话，在冲突发生10天后，拜登成为在以色列处于战争时期首位访以的美国总统。本轮巴以冲突升级后美国向以色列提供大量援助。美国外交关系委员会2024年5月的研究报告显示，自2023年10月7日以来，拜登政府已向以色列提供了100多笔军事援助。^[5]美国《新闻周刊》2024年10月7日报道，在过去一年中美国向以色列提供了价值高达179亿美元的军事援助。^[6]在联合国安理会就加沙停火和巴勒斯坦问题表决时，美国数次投票迎合以色列需要。2024年11月20日，在联合国安理会就加沙停火决议草案表决时，美国在15个成员国中成为唯一投否决票和非赞成票的国家。^[7]

不过需要注意的是，在给予以色列强有力支持的同时，出于大国竞争和国内政治等因素考虑，拜登政府也明确提醒以色列不要感情用事，强调绝大多数巴勒斯坦人不是哈马斯，要用“两国方案”解决巴勒斯坦问题。

巴以冲突影响外溢给美国带来挑战

尽管哈马斯在2023年10月7日重创以色列，但其与以色列国防军的悬殊差距客观存在，在以色列作出军事回应后，处于战争下的加沙惨不忍睹。时至今日，已有四万多人死亡，其中绝大部分为包括婴幼儿和妇女在内的巴勒斯坦平民。巴以冲突影响不断外溢，黎巴嫩真主党和以色列持续交火，也门胡塞武装在红海发起主要针对以色列船只的袭击。2024年以色列袭击伊朗驻叙利亚大使馆领事部门以及在德黑兰暗杀哈马斯领导人哈尼亚，导致伊朗在4月和10月两度用导弹和无人机报复袭击以色列本土，以色列也以攻击伊朗本土进行军事再报复，两国直接对抗的加剧给中东带来更大的安全冲击。加沙人民的苦难和人道主义危机的蔓延，以及以色列与伊朗之间潜在的战争风险，严重威胁美国的多重利益。

2024年11月29日，加沙地带中部，努赛赖特难民营遭以军袭击，遍地废墟、满目疮痍。



(ABD ELKHEEM KHALED/澎湃影像(C photo))



(Stephanie Keith/Redux/澎湃影像/IC photo)

2024年9月2日，美国纽约，亲巴勒斯坦抗议者上街游行，声援加沙。

一是危及美国中东利益。本轮巴以冲突发生前，美国正在大力推进以色列与阿拉伯国家关系正常化，关于沙特与以色列即将实现关系正常化的传闻不时出现。如果沙以建立正式外交关系，沙特凭借在阿拉伯世界的影响力，会带动其他阿拉伯国家与以色列实现关系正常化。这样，美国中东战略中的保证以色列安全这一核心诉求将得到更大程度满足，这也将使美国对伊朗政策拥有更多选项。巴以冲突持续及以色列与伊朗的冲突升级打乱了美国的计划。众多阿拉伯国家也加大对以色列抨击力度，沙特推迟了与以色列关系正常化进程，伊朗对以色列本土的大规模军事打击进一步提升了自己在中东的影响力。美国对以色列的战争支持招致中东诸国更多愤怒，巴以冲突持续升级及其外溢对美国中东利益的负面影响显而易见。

二是损害美国国家形象。美国对以色列的坚定支持、对巴勒斯坦的强力打压，使美国的国际公信力、号召力及其国际形象严重受损。长期以来美国一直把自己塑造为国际社会“民主”和“人权”的维护者。但是面对加沙人道主义灾难，美国仍然不断向以色列提供武器等支持，这与美国尊重和维护“人权”的宣传完全相悖。美国著名智库昆西研究所（Quincy Institute for

Responsible Statecraft）早在2023年10月17日的报告中就明确指出，以色列无视国际人道法则，美国政府应对以色列在加沙违反国际法的行为作出回应，应该明确区分支持自卫和参与战争罪行。^[8]国际人权专家、日内瓦大爱基金会主席司徒博指出，在当前加沙冲突中，美国一边希望继续维持其所谓“人权卫士”和“道德模范”形象，一边不断向以色列提供武器装备，这正是美国在人权问题上搞双重标准的众多实例之一。^[9]面对加沙等地的惨象，在2024年9月24日联合国大会第79届会议开幕式上，联合国秘书长古特雷斯呼吁推动世界减少有罪不罚、加强问责、促进公正。^[10]

三是冲击美国国内政治社会生态。本轮巴以冲突爆发以来，美国多所大学爆发支持巴勒斯坦集会并导致严重冲突，这是美国社会撕裂的又一体现。美国有史以来第一次因为巴以冲突而陷入明显的内部分裂，对以色列政策的质疑和批评达到历史新高。国内反对战争、支持巴勒斯坦的呼声此起彼伏，但在某些政治势力看来，也要维护以色列和犹太人的利益。本轮巴以冲突升级进一步撕裂本就日益极化的美国政治和社会。拜登总统及其政府对巴以新一轮冲突的回应基本处于两边不讨好的状态，而且越想讨好双方，就越会被双方共同厌恶。维护

言论自由和声讨“反犹主义”之间的模糊界限，对拜登总统及其领导的政府形成明显挑战。

美国内部对以色列的批评增加

巴以冲突升级以来，由于双方力量相差悬殊和以色列不断加大打击力度，加沙人道主义危机加剧。巴勒斯坦人民的遭遇引起世界人民的普遍同情，美国内部也一再出现声援巴勒斯坦的抗议活动。2024年2月13—15日，舆论调查机构皮尤研究中心针对美国成年人进行的一项调查显示，38%的受访者认为以色列对哈马斯的战争打击是可以接受的，34%的受访者认为是不可以接受的。^[11]随着巴以冲突对美国利益造成的挑战日益明显，美国内部对以色列及其领导人的批评也逐渐增加。

长期以来美国主流媒体在报道巴以冲突时对以色列存在明显偏袒，虽然这一倾向在本轮巴以冲突升级后并没有发生根本性转变，但是美国媒体及其报道也出现一些新变化。美国舆论偏袒以色列的倾向遇到包括美国有线电视新闻网（CNN）在内的主流媒体抵制。^[12]美国有将近1500名记者发表声明，谴责以色列在加沙杀害记者，并敦促西方媒体对以色列针对巴勒斯坦人的暴行进行公正报道。

本轮巴以冲突升级以来，美国大学校园支持巴勒斯坦的活动几乎没有停止过。2024年4月中旬美国大学支持巴勒斯坦的抗议活动达到高潮。哥伦比亚大学、纽约大学、加州大学洛杉矶分校等一些高校发生严重冲突，一部分美国年轻人和知识分子表达了对以色列的批判。加州大学伯克利分校等高校的部分学者在2024年3月起草了谴责以色列对加沙“学术杀戮”的公开信，很快得到多所高校学者纷纷支持，截至11月23日已有来自超过375个高等教育机构的2739位北美学者签名给予公开支持。^[13]

在美以存在“特殊关系”、美国的以色列院外集团影响巨大的背景下，美国政界对以色列及其领导人的公开批评比较少见。不过本轮巴以冲突升级以来，包括行政和立法部门的美国政要对内塔尼亚胡及其政府的批评严厉而频繁。美国国会参议员伯尼·桑德斯在2024年

1月29日公开呼吁美国应要求以色列做正确的事情，明确告诉以色列，除非以色列改变路线，否则将失去美国的支持。3月14日，美国国会参议院多数党领袖舒默公开呼吁内塔尼亚胡下台。3月25日，拜登政府不顾以色列强烈反对，在安理会关于加沙停火的决议草案表决时没有投反对票。5月12日，美联社报道“布林肯对以色列在加沙的战争行为提出了美国最强烈的公开批评”，一定程度上表达了当前美国政府对以色列的态度。^[14]拜登政府甚至以推迟向以色列运送武器的方式来向内塔尼亚胡政府施压。9月2日，美国总统拜登批评以色列在达成被扣押人员获释协议方面做得不够。

美国对以色列政策展望

显而易见，尽管美以“特殊关系”仍然存在，但是拜登政府在对待以色列态度上，特别是2023年10月7日又一轮巴以冲突升级以来的对以色列态度上，屡屡让内塔尼亚胡总理及其右翼支持者深感失望甚至愤怒，这也是以色列人普遍期待特朗普再次当选美国总统的根本原因。特朗普再次当选总统后对一些岗位的提名，似乎预示其对以色列的支持将会强过拜登政府。特朗普提名的国务卿马尔科·卢比奥、国防部长皮特·海格塞斯和驻以色列大使迈克·赫卡比等人，都有非常明显的亲以色列立场或倾向。^[15]

从国家政策层面来看，即使是在拜登政府时期，美国对以色列的支持也是主流，美以“特殊关系”仍然是两国关系的核心定位。美国在安理会多次否决对以色列不利的决议，特别是美国针对巴勒斯坦成为联合国正式成员国投下否决票。拜登政府和国会联手，向以色列提供巨额军事援助。美国多所大学支持巴勒斯坦的抗议活动遭到政界猛烈批评，还被贴上“反犹太主义”标签并遭受打击，美国国会众议院甚至通过扩大“反犹太主义”界定范围的法案。^[16]尽管以色列违背美国意愿贸然袭击伊朗驻叙利亚大使馆领事部，美国仍旧直接帮助以色列挫败伊朗的无人机和报复性导弹袭击。

美国甚至还有从前期批评以色列政要的立场倒退的迹象，比如曾在2024年3月公开呼吁内塔尼亚胡下台

的参议院多数党领袖舒默，却在5月初表示愿意邀请其到美国国会发表演讲，内塔尼亚胡总理的美国国会演讲最终在7月下旬得以成行。

本轮巴以冲突升级及其外溢对美国利益的冲击显而易见，美国内部对以色列及其领导层的批评前所未有。在美国民意对以色列态度已有很大变化的情况下，美国的以色列政策尚未发生大的改变，其中的关键因素是以色列游说集团的影响。以色列游说集团利用包括媒体和资本在内的强大影响力，推动美国政要继续推行有利于以色列的政策。2024年美国大选候选人及其支持者显然不愿站在以色列游说集团的对立面。

虽然如此，美国对以色列政策也不是没有调整的空间和可能，或者说调整的趋势已经形成。在华盛顿看来，美以“特殊关系”建立在美国“需要”以色列的基础之上。历史上，在以色列没有充分展示出其对美国的价值之前，华盛顿并没有满足其建立双边“特殊关系”的愿望。这是理解美以“特殊关系”的关键点之一。这也预示着，一旦以色列对美国的价值下降，尤其是以色列的行为对美国核心利益带来重大挑战，美对以政策便可能

调整。事实上，美国犹太人中，批评以色列政府及其政策的也不少。从历史上看，以色列游说集团的成功，也离不开其主张与美国利益的吻合。

近年来美国对美以“特殊关系”的反思和批评呈上升之势。2007年8月，约翰·米尔斯海默和斯蒂芬·沃尔特出版《以色列游说集团与美国外交政策》，该书是反思美以“特殊关系”的代表性著作。“特殊关系”不利于美以两国国家利益的观点正被越来越多的美国人接受。2024年3月22日，美国国际事务旗舰杂志《外交政策》推出《以色列是美国的战略负担》一文，认为与以色列的“特殊关系”对美国没有好处，而且正在危及美国在全球的利益，现在是时候推动美国同以色列关系“正常化”了，美国对待以色列要像其对待任何其他国家一样——保持距离。^[17]

在国际关系错综复杂的中东，只要美以“特殊关系”持续存在，美国与中东其他国家特别是与中东大国的关系就不可能不受影响。近年来美国一直积极推动以色列与阿拉伯国家的关系正常化，但这轮巴以冲突的爆发和升级再次揭示以色列和阿拉伯国家关系的脆弱性。为了

2024年10月7日，在以色列军队对黎巴嫩首都南郊实施密集打击之际，美国警告以色列不要对贝鲁特机场或通往机场的道路发动任何袭击。图为硝烟中的贝鲁特。

(Sylvain Rostaing/澎湃影像/IC photo)

维持与以色列的“特殊关系”而失去与其他中东大国的正常关系与务实合作，显然难以成为美国的长期政策。对美国决策者和政客来讲，亲以色列游说集团虽然具有巨大影响力，但是其他选民的投票也并非没有意义。根据美国皮尤研究中心的舆论调查，即使是在美国犹太人中间，不满意以色列行为的人数也呈上升趋势。

本轮巴以冲突升级后，拜登政府一再强调以色列并不认可的“两国方案”是解决巴以冲突的根本途径，一再向以色列施加压力要进行停火谈判并尽快达成协议。2024年5月上旬，正在以色列筹划攻打拉法之时，拜登政府暂停向以色列运送约3500枚炸弹。^[18]美国还表示，如果以色列在拉法发动重大地面行动美国将扣留更多武器。针对拜登政府的举动，以色列极右翼内阁成员、安全部部长本·格维尔在社交媒体上公开高呼“拜登爱哈马斯”。尽管以色列事先表达不满，但2024年6月10日联合国安理会仍通过了美国提出的旨在结束加沙战争的决议草案。11月26日，美国积极推动以色列和黎巴嫩真主党达成停火协议，与此同时华盛顿也推动以色列和哈马斯尽快达成停火协议。不难发现，美国正在从国家总体利益视角考量其中东政策。一旦美国利益成为对以色列政策的核心决定因素，美以关系就会不可避免地逐渐远离“特殊”而趋向“正常”。

特朗普即将再次入主白宫，但是对中东事务的处理并不见得是他第一任期的简单重复。比如，在特朗普第一任期，美国通过推动沙特等阿拉伯国家与以色列和解的亚伯拉罕协议，希望求得中东和平以及孤立打击伊朗。如今，沙特和伊朗早已经在中国的帮助下基于自身利益实现了和解，而且因为以色列对加沙地区摧残性质的军事打击，沙特等阿拉伯国家再次拉开了与以色列的距离。即使特朗普第二任期努力推动，沙特等阿拉伯国家也难以与以色列携手对抗伊朗了。事实上，现在沙特等阿拉伯国家并不乐见伊朗和以色列之间的平衡被打破。

2024年11月21日，国际刑事法院对以色列总理内塔尼亚胡、前国防部长加兰特发出逮捕令，因为两人被指控“自2023年10月8日到至少2024年5月20日期间犯有反人类罪和战争罪”。^[19]欧盟外交与安全政策高级代表博雷利同日在社交平台上发文强调，这



2024年11月18日，以色列总理内塔尼亚胡在议会发表讲话称，待美国当选总统特朗普明年1月上任后，以美两国将一起“重新评估”以色列就伊朗核问题采取行动的能力。

一决定对《国际刑事法院罗马规约》（简称《罗马规约》）的所有缔约国均具有约束力，其中包括所有欧盟成员国。荷兰外交大臣费尔德坎普11月21日说，荷兰支持国际刑事法院的决定，如果内塔尼亚胡进入荷兰领土，将被逮捕。法国、英国、芬兰政府均表态尊重国际刑事法院决定。^[20]即使是有鲜明亲以色列记录的特朗普再次担任美国总统，华盛顿的决策者也不得不认真权衡当前中东新局势以及内塔尼亚胡总理的新处境。

事实上，如果以色列现行的巴勒斯坦政策和伊朗政策不改变的话，这个“犹太国家”很可能会面临比特朗普第一任期更孤立的地区环境；如果华盛顿对这样的以色列仍然采取严重偏袒政策的话，那么美国所面对的负面影响将会继续增加。对以色列而言，与美国的正常关系更有利于其对周边国家正常开展外交，睦邻友好对以色列的长治久安更为关键。对美国而言，与以色列的正常关系更有利于赢得中东和国际社会的积极评价，进而增强其国际竞争能力。华盛顿的决策者不会长期忽略这一点。

新一轮巴以冲突及其引发的广泛且强烈的反响，对美以“特殊关系”产生一些不可忽视的影响。在美以“特殊关系”已经运行了半个多世纪后，即使是基于美国和以色列各自的国家利益，两国关系也急需“去特殊化”。但是正如美以“特殊关系”的形成并非朝夕之功，两国

关系的“去特殊化”也需要一个循序渐进的过程。美国不顾以色列的强烈反对，在2015年签署《联合全面行动计划》（即伊朗核问题全面协议）。美方此举表明，美以关系“去特殊化”进程最晚在奥巴马总统时期就已开始。本轮巴以冲突升级让美以关系的“去特殊化”进程得以继续。即使今后有反复，但这一趋势或将难以扭转。■

本文是国家社科基金项目“近年来伊朗面临的社
会稳定挑战、政府应对及其启示研究”（项目批准号：
23BZZ102）的阶段成果

作者系上海外国语大学中东研究所教授

[1] Mitchell G. Bard, “The Evolution of the U.S.-Israel Strategic Alliance,” Jewish Virtual Library, <https://www.jewishvirtuallibrary.org/evolution-of-us-israel-strategic-alliance-jewish-virtual-library>.

[2] Office of the Historian, Foreign Service Institute, United States Department of State, “121.Memorandum of Conversation,” Foreign Relations of the United States(FRUS), 1961–1963, Volume XVIII, Near East, 1962–1963, <https://history.state.gov/historicaldocuments/frus1961-63v18/d121>.

[3] U.S. Embassy in Israel, “Former Ambassador Daniel B. Shapiro Remarks for the IDC Herzliya Conference,” February 1, 2012, <https://il.usembassy.gov/ambassador-daniel-b-shapiro-remarks-for-the-idc-herzliya-conference-as-prepared/>.

[4] Kali Robinson, “What Is U.S. Policy on the Israeli-Palestinian Conflict?” Council on Foreign Relations, July 12, 2023, <https://www.cfr.org/backgrounder/what-us-policy-israeli-palestinian-conflict>.

[5] Jonathan Masters and Will Merrow, “U.S. Aid to Israel in Four Charts,” Council on Foreign Relations, May 31, 2024, <https://www.cfr.org/article/us-aid-israel-four-charts>.

[6] Shannon McDonagh, “US Spent Record \$17.9 Billion on Military Aid to Israel Since Oct. 7,” Newsweek, October 7, 2024, <https://www.newsweek.com/us-israel-palestinian-conflict-military-spending-harvard-president-joe-biden-1964776>.

[7]《美国在安理会再次否决加沙停火决议草案》，新华网，2024年11月21日，<http://www.news.cn/world/20241121/b5bbe6bd351349c48f6adc0a3a7ccad6/c.html>。

[8] Ananya Agustin Malhotra, “US Officials Should Respond to Israel’s Violations of International Law in Gaza,” Quincy Institute for Responsible Statecraft, October 17, 2023, [https://inkstickmedia.com/us-officials-should-respond-to-israels-](https://inkstickmedia.com/us-officials-should-respond-to-israels-violations-of-international-law-in-gaza/)

[violations-of-international-law-in-gaza/](https://www.inq.org/analyses/israel-violations-of-international-law-in-gaza/).

[9] 杜鹃、韩冰、耿鹏宇：《新一轮巴以冲突一周年：美西方话语体系遭重创 “南方觉醒”再掀浪潮》，新华社，2024年10月8日，<http://www.news.cn/world/20241008/e6c22ae4ba b14ddcb633ab7afc138368/c.html>。

[10]《古特雷斯呼吁减少有罪不罚和不平等、加强问责、促进公正》，联合国网站，2024年9月24日，<https://news.un.org/zh/story/2024/09/1131716>。

[11] Laura Silver, Becka A. Alper, Scott Keeter, Jordan Lippert And Besheer Mohamed, “Views of the Israel-Hamas war,” Pew Research Center, March 21, 2024, <https://www.pewresearch.org/2024/03/21/views-of-the-israel-hamas-war/#:~:text=Just%208%25%20of%20Americans%20say,U.S.%20adults%20view%20Hamas%20favorably>.

[12] Chris McGreal, “CNN Staff Say Network’s Pro-Israel Slant Amounts to ‘Journalistic Malpractice’,” The Guardian, February 4, 2024, <https://www.theguardian.com/media/2024/feb/04/cnn-staff-pro-israel-bias>.

[13] “Open Letter from North American Academics Condemning Scholasticide in Gaza,” https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSc7_K7qybzbaiBAG7sYTxbp1VOyYBrYPaxRf8jvHuBa0kQHlg/viewform?pli=1.

[14] Josh Boak, “Blinken Delivers Some of the Strongest US Public Criticism of Israel’s Conduct of the War in Gaza,” AP News, May 13, 2024, <https://apnews.com/article/blinker-israel-hamas-gaza-rafah-war-6e0f887bd307f707a05190b33708fe58>.

[15] Brian Osgood, “What have Trump Administration Nominees Said about Israel and Its Wars?” Aljazeera, November 17, 2024, <https://www.aljazeera.com/news/2024/11/17/what-have-trump-administration-nominees-said-about-israel-and-its-wars>.

[16] 新华网：《美国众议院通过法案 扩大“反犹主义”界定范围》，新华社，2024年5月2日，<http://www.news.cn/world/20240502/c76545f614be42839aba5e64f73ebd68/c.html>。

[17] Jon Hoffman, “Israel Is a Strategic Liability for the United States,” Foreign Policy, March 22, 2024, <https://foreignpolicy.com/2024/03/22/israel-gaza-biden-netanyahu-security-united-states/>.

[18] Anne Flaherty and Chris Boccia, “US Withheld Bomb Shipment to Israel out of Fears it Could be Used in Rafah,” ABC News, May 8, 2024, <https://abcnews.go.com/Politics/biden-administration-pauses-ammunition-shipments-israel-us-officials/story?id=109993270>.

[19] 王湘江：《国际刑事法院对以色列和哈马斯高官发出逮捕令》，新华网，2024年11月22日，<http://www.news.cn/20241122/403039c5fa93480a9f14f31cc4b49337/c.html>。

[20]《热点问答 | 国际刑事法院向内塔尼亚胡发出逮捕令有何影响》，新华网，2024年11月23日，<http://www.news.cn/world/20241123/26f2948d956049cc9bd79fdbff2f66b4/c.html>。